平成29年度第2回麒麟のまち創生戦略会議議事概要

日 時: 平成 29 年 7 月 18 日(火) 午後 4:00~5:15

場 所:香美町役場3階大会議室

出席者:鳥取市長、鳥取市副市長、岩美町長、若桜町長、智頭町長、八頭町長、香美町長、

新温泉町長

1 開会

2 議題

○麒麟獅子舞を中核とする日本遺産申請について【資料1】

- ≪鳥取市長≫6/14 文化庁に行った。2020 年までに 100 件の認定予定。今年、来年はチャンスである。
- ≪八頭町長≫我々の生活にどう生きているのかを描いてみてはどうか。
- ≪智頭町長≫日本遺産認定は連携中枢都市圏のマスコットか。
- ≪鳥取市副市長≫1市6町にしかない麒麟獅子舞をシンボリックなものとしたい。連携中 枢都市圏とは関係ない。
- ≪若桜町長≫ストーリーの骨格はできているのか。
- ≪鳥取市≫ まだである。
- ≪智頭町長≫麒麟獅子そのものか。それとも麒麟獅子舞か。真実は一つしかないのでは。
- ≪鳥取市≫ 今回、「麒麟獅子目線」でのストーリー提案を文化庁からもらっている。7月 末までには案を作りたい。
- ≪新温泉町長≫獅子舞から麒麟獅子舞に替わっていった背景を生かすことが大切。
- ≪岩美町長≫智頭農林では部活になっている。行けば見られる。
- ≪新温泉町長≫浜坂高校でもやっている
- ≪岩美町長≫地域の力が弱まっているということ。このまま放っておくと半分、1/3 になってしまう。今、現存している姿を文化庁に示す必要もある。

○麒麟のまち圏域移住促進の取組について【資料2】

- ○広域観光振興の取組について【資料3】
- ○地方創生推進交付金を活用した連携事業について【資料4】
- ○連携中枢都市圏の形成について

意見•質疑応答

≪鳥取市副市長≫各町から6月議会の状況報告をお願いしたい。

≪鳥取市≫ 6/9 から 6/26 まで議会が開催された。6/14 総務企画常任委員会で説明したが反対意見はなかった。ビジョン懇談会や KPI、パブコメに関することなど細かい質問があった。

《岩美町》 議運での説明後、6/15 総務教育常任委員会で説明をし、概ね理解を得た。 6/16 全員協議会で説明。一部の議員から「道州制や市町村合併につながる という問題がある」との意見もあったが、連携中枢都市圏に参画すること は賛成をいただいた。ただし、最終的な判断は、連携協約の内容、ビジョ ンの内容を見てからになる。

- 《若桜町》 6月前半の常任委員会と後半の全員協議会で説明。特に異論はなかった。「鳥 取市には積極的に引っ張っていってほしい。」との意見があった。今後も議 会に対して、情報提供しながら進めることとなった。
- ≪智頭町≫ 6月上旬の全員協議会で説明し、定住自立圏との違いの質問はあったが、概ね、理解を得られた。今後、WGやビジョン懇談会の内容を報告するよう要望があった。
- ≪八頭町≫ 6月議会では一般質問があった。また、全員協議会で説明した。一般質問では、「道州制につながるのではないか。」、「市町村合併を推進するものではないか。」とあった。全員協議会では、「鳥取市の一方的な計画に巻き込まれるのではないか。」とあったが、定住自立圏のバージョンアップであり、市と町ごとの連携協約となることから、八頭町にメリットのあるところだけ、協約を締結するため、八頭町にとって不利になることはない旨を説明し、他の議員からは、概ね、了解を得られた。
- 《香美町》 6/8 全員協議会で、時期尚早と判断し、今回は連携中枢都市圏に加入しない との結論を報告した。特に議論はなかった。その他、定住自立圏と連携中 枢都市圏の制度や麒麟のまちの連携事業について丁寧に説明した。
- ≪新温泉町≫ 6/12 総務教育常任委員会で、定住自立圏と連携中枢都市圏の制度の違いを 説明した。説明に対する質問はなかった。これまでも説明してきており、 H29.3 月議会ではスケジュールを示し、最も早ければ来年 3 月議会で協定 締結の議決となると説明している。
- ≪鳥取市副市長≫香美町は時期尚早ということで今回は加わらない、岩美町は連携協約や ビジョンの内容による、その他の4町については、概ね賛同をいただき進 めることについて確認ができたということであった。具体的な連携事業の 検討を始めることについては、了解していただけるということでよろしい か。「麒麟のまち創生戦略会議」には、引き続き、香美町にも加わっていた だき連携していきたい。
- 《香美町長》 内部協議をした結果、時期尚早と判断した。昨年度、実施した産業構造の分析により、医療、教育面等、生活圏は鳥取市より豊岡市とのつながりが強い。しかしながら、麒麟のまちのつながりは大切にしたい。一方で、11月の浜坂道路が開通する。また2期工事で、道路事情が良くなるが現時点では、慎重にならざるを得ない。
- ≪鳥取市副市長≫八頭町企画課長からもメリットのある部分だけ連携すればいいというというという提案もあった。香美町とも引き続き、連携していきたい。また、コリドー21 のように議員に説明し、理解を得ることも大切である。
- ≪鳥取市≫ ①想定されるスケジュール (案)、②策定体制 (案)、③ビジョン懇談会メンバー (案)、④ビジョンPT会議 (案)について資料配布、内容を説明。
- ≪鳥取市副市長≫スケジュールの確認をお願いする。
- ≪鳥取市長≫ 中核市については、県6月議会で同意をいただき、7月下旬には総務省に中 核市移行の申し出を行う。
- 3 その他
- 4 閉会